



BOLETÍN TRIBUTARIO - 007/21

NORMATIVA - DOCTRINA DIAN

I. DIRECCIÓN DE IMPUESTOS Y ADUANAS NACIONALES

1.1 NORMATIVA

- **HABILITAN LOS FORMULARIOS Y FORMATOS PARA EL CUMPLIMIENTO DE LAS OBLIGACIONES ADUANERAS Y CAMBIARIAS CORRESPONDIENTES AL AÑO 2021 - [Resolución 000004 del 20 de enero de 2021](#)**
- **IMPLEMENTACIÓN DE LOS DISPOSITIVOS ELECTRÓNICOS DE SEGURIDAD: MODIFICA Y ADICIONA LA RESOLUCIÓN 000044 DE 2019, MODIFICADA POR LAS RESOLUCIONES 000079 DE 2019 Y 000084 DE 2020 - [Resolución 000003 del 15 de enero de 2021](#)**
- **DA CONTINUIDAD A MEDIDAS ADMINISTRATIVAS DE PROTECCIÓN A LA VIDA Y A LA SALUD DE LOS FUNCIONARIOS Y DE URGENCIA PARA GARANTIZAR LA ATENCIÓN Y LA PRESTACIÓN DE LOS SERVICIOS POR PARTE DE LA DIRECCIÓN DE IMPUESTOS Y ADUANAS NACIONALES - DIAN-, EN EL MARCO DE LA EMERGENCIA SANITARIA DECLARADA EN TODO EL TERRITORIO NACIONAL POR CASUSA DEL CORONAVIRUSCOVID 19 - [Resolución 000002 del 15 de enero de 2021](#)**
- **ENTREGA URGENTE POR NECESIDAD APREMIANTE DE LAS MERCANCÍAS CORRESPONDIENTES A VACUNAS CONTRA LA CORONAVIRUS COVID-19: ADICIONA UN PARÁGRAFO TRANSITORIO AL ARTÍCULO 276 DE LA RESOLUCIÓN 00046 DE 2019 - [Resolución 000001 del 8 de enero de 2021](#)**



1.2 DOCTRINA

- NOTIFICACIÓN ELECTRÓNICA - [Concepto 1495 del 23 de noviembre de 2020](#)

Nos permitimos informar que la DIAN emitió el referido concepto, por medio del cual absuelve una serie de interrogantes formulados frente al tema expuesto así:

“1. ¿Cuál es la forma principal bajo la cual debe ser notificado un auto de práctica de inspección tributaria, por correo certificado o personalmente de conformidad con el Art. 779 del ET, o de manera electrónica de conformidad con el Art. 566-1 del Estatuto Tributario?”

Para efectos de dar respuesta a su consulta, se debe tener en consideración lo dispuesto en los artículos 563, 564, 565, 566-1 y 779 del Estatuto Tributario, así como la Resolución 000038 del 30 de abril de 2020 y la doctrina de la DIAN.

En particular, los artículos 563 y 565 del Estatuto Tributario, así como el artículo 9 de la Resolución 000038 del 30 de abril de 2020 establecen, entre otros, respectivamente que:

“Artículo 563. Dirección para notificaciones. (...)

Cuando el contribuyente, responsable, agente retenedor y/o declarante informe a la Dirección de Impuestos y Aduanas Nacionales (DIAN) a través del Registro Único Tributario (RUT) una dirección de correo electrónico, todos los actos administrativos le serán notificados a la misma. La notificación por medios electrónicos será el mecanismo preferente de notificación de los actos de la Dirección de Impuestos y Aduanas Nacionales (DIAN)”.

“Artículo 565. Formas de notificación de las actuaciones de la administración tributaria. Los (...) autos que ordenen inspecciones o verificaciones tributarias, (...) y demás actuaciones administrativas, deben notificarse de manera electrónica, personalmente o a través de la red oficial de correos o de cualquier servicio de mensajería especializada debidamente autorizada por la autoridad competente. (...)



Parágrafo 4°. Todos los actos administrativos de que trata el presente artículo, incluidos los que se profieran en el proceso de cobro coactivo, se podrán notificar de manera electrónica, siempre y cuando el contribuyente, responsable, agente retenedor o declarante haya informado un correo electrónico en el Registro Único Tributario (RUT), con lo que se entiende haber manifestado de forma expresa su voluntad de ser notificado electrónicamente. (...)

“ARTÍCULO 9. Obligaciones del administrado. En los términos de los artículos 563, 564, 565 y 566-1 del Estatuto Tributario, cuando el administrado haya informado su correo electrónico en el Registro Único Tributario – RUT o una Dirección Procesal Electrónica, se entenderá que ha manifestado de forma expresa su voluntad de ser notificado electrónicamente, por lo cual adquiere las obligaciones y responsabilidades inherentes al mecanismo de notificación electrónica y al uso de los demás servicios de información electrónica que ofrece la UAE-DIAN, los cuales se enumeran a continuación: (...)”

Así las cosas, siempre que se haya informado un correo electrónico en el RUT, el auto que decreta la inspección tributaria deberá notificarse electrónicamente, toda vez que se entenderá que ha habido una manifestación expresa de ser notificado de dicha manera. Por lo tanto, se deben tener en cuenta estas consideraciones para efectos de determinar si dicho auto se notifica en los términos del artículo 566-1 del Estatuto Tributario o del artículo 779 del Estatuto Tributario. Lo anterior, sin perjuicio de lo dispuesto en el artículo 564 del Estatuto Tributario.

2. ¿Si una Inspección Tributaria es notificada de manera electrónica de conformidad con el Art. 566-1 del ET, desde cuándo inicia el periodo de suspensión de 3 meses de que trata el Art. 706 ibídem para ser notificado un Requerimiento Especial: ¿desde la fecha del envío del Auto de Inspección Tributaria o desde la entrega del correo electrónico o transcurridos 5 días desde la entrega del correo electrónico?

3. ¿Si un emplazamiento para corregir es notificado de manera electrónica de conformidad con el Art. 566-1 del ET, desde cuándo inicia el periodo de suspensión de 1 mes de que trata el Art. 706 ibídem para ser notificado un Requerimiento Especial: ¿desde la fecha del envío del emplazamiento para corregir, desde la entrega del correo electrónico o transcurridos 5 días desde la entrega del correo electrónico?



El artículo 566-1 del Estatuto Tributario señala: “La notificación electrónica se entenderá surtida para todos los efectos legales, en la fecha del envío del acto administrativo en el correo electrónico autorizado; no obstante, los términos legales para el contribuyente, responsable, agente retenedor, declarante o su apoderado para responder o impugnar en sede administrativa, comenzarán a correr transcurridos cinco (5) días a partir de la entrega del correo electrónico”.

Por su parte, el artículo 706 del Estatuto Tributario indica que:

“ARTÍCULO 706. SUSPENSIÓN DEL TÉRMINO. *El término para notificar el requerimiento especial se suspenderá:*

Cuando se practique inspección tributaria de oficio, por el término de tres meses contados a partir de la notificación del auto que la decrete.

(...)

También se suspenderá el término para la notificación del requerimiento especial, durante el mes siguientes a la notificación del emplazamiento para corregir”.

Por lo tanto, cuando se practique inspección tributaria de oficio y ésta sea notificada de forma electrónica, el término para notificar el requerimiento especial se suspenderá por el término de tres meses contados a partir de la notificación del auto que la decrete, esto es, a partir de la fecha del envío de dicho acto administrativo en el correo electrónico autorizado, ya que es en ese momento en el que se entiende surtida la notificación electrónica.

Por su parte, y en línea con lo anterior, cuando se notifique el emplazamiento para corregir de forma electrónica, el término para la notificación del requerimiento especial se suspenderá durante el mes siguiente a la fecha del envío del acto administrativo (emplazamiento para corregir) en el correo electrónico autorizado.

4. ¿Desde cuándo se debe entender que ha iniciado una Inspección Tributaria que ha sido notificada electrónicamente: ¿desde la fecha del envío del Auto de Inspección Tributaria, desde la entrega del correo electrónico o transcurridos 5 días desde la entrega del correo electrónico?



El inciso cuarto del artículo 779 del Estatuto Tributario establece: “La inspección tributaria se iniciará una vez notificado el auto que la ordene. De ella se levantará un acta que contenga todos los hechos, pruebas y fundamentos en que se sustenta y la fecha de cierre de investigación debiendo ser suscrita por los funcionarios que la adelantaron”.

En consecuencia, cuando se notifique de forma electrónica la inspección tributaria, ésta se iniciará una vez enviado el respectivo auto al correo electrónico autorizado. Lo anterior en medida que el artículo 566-1 del Estatuto Tributario establece que la notificación electrónica se entenderá surtida para todos los efectos legales, en la fecha del envío del acto administrativo en el correo electrónico autorizado.

5. ¿Desde cuándo se debe entender que se deben contar los 8 días con que cuenta un contribuyente para la disposición de la Información Contable cuando se ordena su exhibición, desde la fecha del envío por correo electrónico autorizado del Auto que lo ordena, desde la entrega del correo electrónico o transcurridos 5 días desde la entrega del correo electrónico?

El artículo 566-1 del Estatuto Tributario prevé que “La notificación electrónica se entenderá surtida para todos los efectos legales, en la fecha del envío del acto administrativo en el correo electrónico autorizado; no obstante, los términos legales para el contribuyente, responsable, agente retenedor, declarante o su apoderado para responder o impugnar en sede administrativa, comenzarán a correr transcurridos cinco (5) días a partir de la entrega del correo electrónico”.

Por su parte, el artículo 1.6.1.17.3. del Decreto 1625 de 2016 regula la exhibición de libros de contabilidad y establece el plazo con el cual cuentan los obligados a llevar dichos libros para exhibirlos.

Nótese que, en la exhibición de los libros de contabilidad, el obligado a llevar dichos libros no tiene la posibilidad de responder o impugnar en sede administrativa dicha solicitud de exhibición, por lo que los 8 días deben contarse a partir de la fecha del envío del acto administrativo en el correo electrónico autorizado, cuando se trate de notificación electrónica.

6. “¿Desde cuándo se entiende que es procedente atender o generación de visitas tributarias que han sido ordenadas por los actos denominados Autos de verificación o Cruce o Autos Comisorios: ¿Desde la fecha del envío del acto administrativo en el correo electrónico autorizado, desde la entrega del correo electrónico o transcurridos 5 días desde la entrega del correo electrónico?”. (sic)



Por favor remitirse a la respuesta inmediatamente anterior, esto es, los términos legales de los actos administrativos que no sean susceptibles de respuesta o impugnación comienzan a correr a partir de la fecha en que se surte la notificación electrónica”.

SÍGUENOS EN [TWITTER](#)

FAO

22 de enero de 2021